
Lettre d’information du collectif IHS 22 

Réunion du 19 novembre 2024 

RELEVE DE DECISIONS - REUNION DU BUREAU DU 

COLLECTIF IHS DES Côtes d’Armor le 19 novembre. 24 à St 

BRIEUC 

Participation : Bernard, Alain, Pierre, Ghislaine, Daniel, Yann, Gérard, 

Michel, Jacky (Pdt IHS Bretagne) 

 

Les points suivants ont fait l’objet de discussions et de décisions. 

Dénomination des salles de l’UD : 

Jean-Edmond COATRIEUX, membre de la CE de l’UD 22 a été contacté pour 

que le point soit à l’ordre du jour de la prochaine CE. 

Rappel des propositions faites au collectif du 16 avril dernier : 

Donner des noms aux salles de l’UD à la proposition de retenir les noms de 

Claude Plaquin / José Yuste / Robert Daniel (qui avait déjà une salle rue Vicairie) 

il est proposé de proposer les noms d’Annie Meyer / Jacqueline Léhon / Simone 

Hillien / Louise Audren (Cf notices du Maitron qui seront sorties par Bernard lors 

de la discussion en CE. Ex. de l’UD) 

L’idée est retenue de proposer le nom d’Annie Mayer à la municipalité pour une 

salle à la mairie (comme pour le SG de la CFDT) ou pourquoi pas une rue ? 

Nous allons relancer la CE de l’UD 22 ; Bernard a déjà adressé toutes les infos et 

les documents. Et l’IHS pourra proposer une brochure pour rappeler l’engagement 

constant dans la CGT de ces militants 



Et l’IHS pourra proposer une brochure pour rappeler l’engagement constant dans 

la CGT et notamment au niveau départemental de ces militants. Brochure qui 

pourrait être remise  lors d’une éventuelle inauguration « officielle » 

Publication Claude Plaquin : 

Idée de rédiger une compilation reprenant les documents de Pierre, les hommages 

de la CGT rédigés à multi mains, l’hommage de Gérard LAHELLEC. 

Alain présente un document reprenant une intervention de Claude en 1985 

concernant « l’électronique dans le Trégor ». Yann va le mettre en forme pour 

diffusion. 

L’idée est de faire un document de 20 pages, de qualité. Tous les documents ne 

seront sans doute pas repris in-extenso. 

Pierre va travailler sur un pré - maquettage, pour les photos, Paul, Yann, les 

archives IHS 22 ont ce qu’il faut. 

 

L’archivage : un problème récurrent d’organisation : 

Il faut reprendre et poursuivre le travail de tri et d’indexation des documents en 

stock dans le local. 

Bernard attend des noms de volontaires et des dates pour former et que le travail 

soit repris à plusieurs. 

RDV pris entre Bernard et Gérard le 29 novembre au matin pour commencer. 

L’idée est de former tous les membres du bureau du collectif IHS 22 aux 

techniques. 

La FAP (Ghislaine), les cheminots (Yann) vont trouver 2 ou 3 camarades pour 

travailler sur leurs archives. Il faudrait inviter les syndicats en ce sens. 

 

Transfert des archives actuellement aux archives municipales de Saint-

Brieuc aux archives départementales : 

Alain est en contact avec les Archives départementales ; il espère une réunion fin 

2024, début 2025. Il suit le dossier ; il va relancer le service dès cet après-midi 

s’il peut rencontrer des responsables. 



Le 35 et le 56 avancent bien ! Des dates de transfert les 26 novembre et le 4 

décembre sont actées. 

Daniel va en parler lors d’une réunion de son syndicat du Conseil Départemental. 

Axes de travail : 

La Poste : réflexion en cours pour travailler sur l’histoire d’un conflit ; 

Cheminots : Yann va contacter Pierre Delanoue ; ce ne sont pas les sujets qui 

manquent ! 

Finances : Bernard travaille sur le conflit de 89 aux Finances ; il réunit les 

documents en faisant appel à des « vieux » militants ayant été actifs lors de ce 

conflit (photos, caricatures, tracts, journaux et publications nationales, …) ; 

Gérard va l’assister dans ce travail. 

 

Maison du Peuple : 

Yann suit l’affaire ; Yannick Le Cam, membre de l’équipe municipale briochine, 

a été contacté par mail et téléphone ; le Maire a été interpellé fin septembre et 

devait reprendre contact « prochainement » ; Paul Recourcé, lui-même très 

impliqué dans ce dossier, est en contact avec Yann. 

La Maison du Peuple est fermée depuis 20 ans ; lors de trois mandatures 

municipales, le sujet a été porté devant les élus ; à part Joncour qui a témoigné de 

l’intérêt pour ce sujet, force est de constater que les élus semblent ignorer le 

dossier puisque nous n’avons aucune réponse à nos demandes ; 

Au vu des annonces de forte diminution des budgets des collectivités locales, le 

dossier risque de finir aux oubliettes !  

On ne doit pas abandonner ! Il faut que la CE de l’UD s’empare du dossier ; nous 

pouvons passer une vitesse au-dessus et organiser une action vers la municipalité 

avec présence de la presse. 

 

Les 130 ans de la CGT : 

 

Jacky rappelle le courrier adressé aux UD et aux IHS par la CGT afin que celles-

ci fasse remonter des propositions 



Alain propose que l'on retienne le parcours de Louise Audren, ouvrière des 

Forges-et-Laminoirs de Saint-Brieuc, très active pendant la grève de juin 1936. 

Nous avons de belles photos d'elle pendant le conflit (photos libres de droit, 

propriété de l'UD), et j'ai rédigé une notice conséquente sur son parcours. En plus 

un film a été tourné en 1986 sur les ouvrières de SB.  

Contact doit être pris avec Matthieu Secrétaire Général de l’UD 22. 

 

Calendrier 2025 :  

à déterminer lors de la prochaine réunion du bureau qui aura lieu le 17 décembre 

2024 à 9h30 à l’UD ; le collectif pourrait se réunir tous les trimestres avec une 

première réunion en janvier. 

 

prochaine réunion du bureau  le 17 décembre 2024 à 9h30 à l’UD 


